

EDITORIAL - PRESENTACIÓN

La publicación que presentamos refleja en su nombre muchos de los matices de lo que representa esta publicación periódica. La revista *Cauren-sia* es, como su subtítulo indica, una revista de periodicidad anual de estudios e investigación en el área de las Ciencias Eclesiásticas (humanidades, filosofía y teología) impartidas en el Instituto Teológico “San Pedro de Alcántara” de la diócesis de Coria-Cáceres, Centro Afiliado a la Facultad de Teología de la Universidad Pontificia de Salamanca y que cuenta con la colaboración de la Universidad de Extremadura.

Dos elementos, por lo tanto, tienen que mencionarse aquí y ahora: su vinculación a la institución eclesial diocesana y su carácter extremeño.

El Instituto Teológico “San Pedro de Alcántara” de la diócesis de Coria-Cáceres es una institución relativamente joven. Este centro es el Seminario diocesano, pues tiene como primer fin “Impartir la enseñanza de las materias correspondientes al Ciclo institucional de Estudios Eclesiásticos a los candidatos al Sacerdocio” (*Estatutos*, 2. 1). Sin duda alguna, una de las instituciones más arraigadas en el corazón de la región cacereña, no en vano hemos celebrado en 2004 los 400 años de su fundación como Seminario Conciliar bajo la advocación de San Pedro Apóstol, siendo obispo Mons. D. Pedro García de Galarza –a la que se le añadiría en 1895 la advocación de María Inmaculada– y los 50 años del edificio que en la actualidad lo alberga en la capital cacereña.

El Instituto Teológico del Seminario de la diócesis de Coria-Cáceres, entre otros fines cumple la labor de ser una institución de carácter universitario y de tener como objetivo formar para el servicio, el interés y la vinculación a la vida de los cacereños, “Fomentar la investigación y difusión de las ciencias eclesísticas y promover el diálogo fe-cultura” (*Estatutos*, 2. 2-3). Todo ello justifica el nacimiento de una publicación periódica de estu-

dios e investigación. En este sentido, la Revista responde no solo a exigencias internas del propio desarrollo de los Estatutos del Instituto Teológico, sino a exigencias contextuales: la mayor integración y enriquecimiento mutuo entre la institución del Seminario y la sociedad vital diocesana, provincial y autonómica en la que vive y a la que se dispone a servir.

Caurensia pretende desarrollar los temas humanísticos y teológicos desde sus aspectos universales, avivando la profundidad, el diálogo y la interdisciplinariedad. Nace con vocación de promover la participación de otros profesores e investigadores de otras instituciones tanto de nuestra Comunidad autónoma como de otros lugares, de modo que puedan enriquecer la reflexión y el intercambio intelectual (colaboración mutua, intercambio de revistas...). En este sentido, resulta imprescindible señalar y, al mismo tiempo agradecer, la colaboración del Servicio de Publicaciones de la Universidad de Extremadura que desde el principio acogió esta iniciativa como propia. Desde el marco de unos acuerdos más generales entre ambas instituciones, pero sobre todo, desde el convencimiento de la reciprocidad del saber universal, el Instituto de Teología y la Universidad han hecho suyas la publicación de modo que la edición de la misma se realiza desde el Servicio de Publicaciones.

Creemos que resulta determinante, fijar la atención, de manera especial, en aquellos aspectos de la realidad religiosa extremeña –particularmente los de la Diócesis de Coria-Cáceres– y en todos aquellos aspectos que le son propios a las ciencias eclesiológicas: teológicos, humanísticos, sociales, e históricos. Aportar desde la mirada particular perspectivas, indicios, reflexiones... válidos para cualquier lector interesado en los temas del campo de las ciencias eclesiológicas.

Este primer número que presentamos sigue el esquema de lo que va a ser nuestra publicación. En ella aparecen dos secciones principales en lo que se refiere a la comunicación del resultado de investigaciones, estudios, ideas y reflexiones. En el apartado “Estudios”, aparecen los artículos de investigación de alto rigor científico dotados de un sólido aparato conceptual y crítico y una extensión considerable (cf. “Instrucciones para entrega de originales”). Por su parte, el apartado “Notas y comentarios”, recoge artículos que sin detrimento del rigor científico de los estudios expresan opiniones, experiencias, análisis de carácter más personal o estudios de una extensión más breve. También está aprobado un tercer apartado bajo el nombre de “Documentos”, para la presentación de documentos escritos o ediciones críticas, que no aparecen en este número.

Junto a las secciones centrales, recogemos otras no menos importantes. En “Acontecimientos” queremos publicitar las crónicas de acontecimientos importantes en la vida intelectual de la Institución, eventos de interés en alguna de nuestras secciones que haya organizado la Diócesis, seminarios y cursos organizados por la Universidad de Extremadura o en los que hayan participado los profesores del Instituto... Y en “Bibliografía” presentar un análisis de diversos libros de interés en el campo de las ciencias eclesiológicas que sirvan de herramienta para el estudio y presentación editorial. Los libros reseñados son los que llegan a la Biblioteca del Seminario Diocesano.

Este primer número de la revista *Caurensia* muestra un abanico amplio de temas filosóficos y teológicos. No nos hemos olvidado de la celebración durante el 2005 del Año Eucarístico Internacional. A este acontecimiento le hemos dedicado un artículo extenso e intenso a cargo de Florentino Muñoz, profesor de nuestro Instituto, y de una nota recordando uno de los acontecimientos con los que la diócesis de Coria-Cáceres quiso hacer memoria de este acontecimiento eclesial: la exposición titulada “*Verum Corpus*”.

Esperamos que con este primer número podamos cumplir los objetivos marcados y aquí reseñados. También deseamos ir mejorando con el tiempo. Todo esto para poder ofrecer un instrumento de formación y reflexión para nuestro Instituto, nuestra Universidad de Extremadura, la diócesis y todas las demás instituciones receptoras de la publicación que presentamos y, en especial, los lectores que de él se sirvan.

ISAAC MACARRO FLORES

*Rector del Seminario Diocesano
San Pedro Apóstol y María Inmaculada*

MANUEL LÁZARO PULIDO

Director de Caurensia